

**CDU**STADTVERBAND
LIPPSTADT**Markus Patzke**
STADTVERBANDSVORSITZENDERTel.: 02941 96 88 509
Mobil: 0177 7 15 10 68
E-Mail: m.patzke@cdu-lippstadt.de

14. April 2021

CDU gibt Startschuss für Mobilstationen

Der Kreistag hat die Kreisverwaltung in seiner Sitzung vom 25. März 2020 beauftragt, auf der Basis eines vorliegenden „Handlungskonzept Mobilstationen im Kreis Soest“ zusammen mit den kreisangehörigen Kommunen den Ausbau von Mobilstationen stufenweise umzusetzen. Die CDU-Fraktion gibt mit einem Antrag nun auch in Lippstadt den Startschuss für Mobilstationen. Dazu erklärt der CDU-Stadtverbandsvorsitzende **Markus Patzke**:

„Das Mobilitätsverhalten verändert sich seit einigen Jahren, dabei spielen Verkehrsvermeidung und Verkehrsverlagerung eine immer größere Rolle. Die Vernetzung unterschiedlicher Verkehrsmittel gewinnt immer mehr an Bedeutung. Dem tragen Mobilstationen Rechnung, indem sie die Vorteile der unterschiedlichen Verkehrsträger intelligent miteinander verknüpfen und verschiedene Verkehrsmittel in direkter räumlicher Nähe miteinander vernetzen. Je nach Standort werden die Mobilstationen unterschiedliche Ausstattungsmerkmale haben. Neben dem ÖPNV können Pkw-Stellplätze, ein Taxistand, Radabstellanlagen, Radverleihsysteme, Car-Sharing-Angebote oder Lastenfahrräder Angebote einer Mobilstation sein. Hinzu kommen Serviceangebote wie Ladesäulen, Steckdosen, Leihmöglichkeiten, Gepäckschließfächer und die Aufenthaltsqualität verbessernde Angebote wie Kioske, Sitzgelegenheiten und anderes mehr sein. Zentrales Ziel bildet aber die Vereinfachung des Umstiegs zwischen Verkehrsmitteln. Je nach Standort ergeben sich dabei unterschiedliche Anforderungen.

Mobilstationen leisten damit ein wichtiger Beitrag zu einem umweltfreundlicheren Stadtverkehr und zu einer und klimafreundlicheren Veränderung des Modal-Mixes, der alle Verkehrsträger gleichberechtigt mit einbindet und ohne Verbote auskommt. Aber auch im Hinblick auf den demografischen Wandel können sie einen Beitrag zu einer Verbesserung der Anbindung der Ortsteile, insbesondere für Personen ohne Pkw, leisten.

Das „Handlungskonzept Mobilstationen“ gibt für Lippstadt konkrete Hinweise, an welchen Standorten welche Ausstattungsmerkmale sinnvoll erscheinen, die aber nun zu überprüfen sind. Als Kommune hat Lippstadt die Schlüsselrolle, wenn es um die Planung, Realisierung und Vernetzung von modernen Mobilitätsangeboten geht. Die CDU-Fraktion will mit ihrem Antrag den Startschuss für Mobilstationen auch in Lippstadt geben. Die Fachleute im Ausschuss für Umwelt, Bau und Mobilität sollen sich nun mit dem Thema befassen, um eine möglichst zügige Umsetzung sicherzustellen. Damit wird erneut ein zentraler Punkt des Kommunalwahlprogramms der CDU umgesetzt. Im Lippstadt-Plan 4.0 lautete das zentrale Versprechen zum Thema Verkehr, „Mobilitäts-Hubs an zentralen Orten der Stadt zu schaffen, die alle Verkehrsträger miteinander verknüpfen“. Jetzt wird mit der Umsetzung dieser Zusicherung begonnen.“